

## ABSTRAK

**Hasti Nurfaidah** : Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Upaya Kesehatan Kerja (Studi Deskriptif di POS UKK Cuanki Kp. Panagan, Kabupaten Garut)

Bertambahnya pengusaha cuanki sehingga menarik perhatian Puskesmas Pasundan Garut karena usaha cuanki ini dalam produksinya terdapat proses penggilingan menggunakan mesin dan penggorengan yang dimana proses ini dapat mengakibatkan keselamatan serta kesehatan dalam bekerja baik untuk individu pekerja, maupun untuk masyarakat sekitarnya serta lingkungan dapat terancam akibat kecelakaan kerja.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui apa saja kegiatan yang ada di dalam program Upaya Kesehatan Kerja (UKK) dan tujuan dilaksanakannya kegiatan dalam program tersebut. Mengetahui jalannya pelaksanaan kegiatan-kegiatan baik dalam kegiatan Upaya promotif maupun kegiatan Upaya preventif serta hasil yang didapatkan dalam pemberdayaan melalui Upaya Kesehatan bersumberdaya masyarakat (UKBM) yang dalam penelitian ini lebih berfokus kepada kegiatan UKK.

Dalam penelitian ini menggunakan landasan pemikiran teori pemberdayaan menurut Rapaport yang menjelaskan bahwa pemberdayaan adalah suatu Upaya untuk mengarahkan baik itu kepada komunitas, organisasi, lembaga maupun rakyat untuk memiliki kekuatan dan kemampuan atas hidupnya. Juga diperkuat oleh teori pemberdayaan kesehatan masyarakat menurut supardan yang berpendapat bahwasannya pemberdayaan kesehatan masyarakat merupakan setiap upaya atau proses untuk meningkatkan kesadaran, motivasi dan kapasitas untuk memelihara dan meningkatkan kesehatan.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan Teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dan pengelolaan data dilakukan dengan cara pengumpulan data, reduksi data, klasifikasi data dan menarik kesimpulan dari hasil data-data yang telah dikumpulkan, dilakukan reduksi data serta klasifikasi data/informasi.

Hasil yang didapatkan dalam penelitian ini adalah kegiatan dalam program Upaya Kesehatan Kerja yang berjalan di Pos UKK cuanki adalah upaya promotif dan preventif, pelaksanaannya pun ada kegiatan yang dilaksanakan secara mingguan, bulanan, serta tidak menentu atau sesuai instruksi dari pusat melalui puskesmas pasundan, dan hasil dari pelaksanaan program ini pun memberikan dampak akan kesadaran pekerja terhadap keselamatan dan kesehatan kerjanya sehingga angka kecelakaan serta penyakit akibat kerja mengalami penurunan.

**Kata Kunci:** Pemberdayaan Masyarakat, Upaya Kesehatan Kerja.